

ろっぽう 通信

【発行】
たじま医療生活協同組合
理事長 千葉 裕
【連絡先】
〒668-0851
兵庫県豊岡市今森465番地の1
ろっぽう診療所 ☎ 24-7007
ホームページ
<http://tajima-coop.com/index.html>

第111号 2014.1.15

迎春



撮影 湊崎博氏

今でしょ。

理事長 千葉 裕

2025年度を目指としてたじま医療生協の総合計画案を策定中です。どんな夢が描かれ、実現していくのでしょうか。

また、たじま医療生協も加入している日本医療福祉生活協同組合連合会は、昨年6月の総会で、医療福祉生協の理念を決定しました。そのメインスローガンは「健康をつくる。平和をつくる。いのち輝く社会をつくる。」です。

生活保護や介護保険など社会保障制度の改悪、年金の切り下げ、消費税増税などでくらしが厳しくなるなか、私たちはどうすれば夢や理念を実現していけるのでしょうか。

組合員と職員が一体となつて、地域まるごと健康づくりをすすめ、多くの人々に参加してもらい、地域に共同の“わ”をひろげていけば、私たちの夢や理念を実現できるというのが私たちの立場です。それをいつやるか、それは「今でしょ。」

年頭にあたり

ろっぽう診療所所長

藤井 高雄

安倍政権が続く中で、機密保護を名目に国民の知る権利が奪かれる状態が強くなり、戦前の状態になりつつあります。軍国主義になつていく危険性が強くなっていると思います。また貧富の差がありますがついく方向にあります。医療・介護にもお金がないために受けられなかつた、100年前に逆戻りしていく可能性が強くなっています。

豊岡市との懇談会 たじま医療生協から 市へ意見・要望

11月29日(金) 豊岡市保健セ

ンター会議室で、市との懇談会が行われました。たじま医療生協からは千葉理事長をはじめ、理事・職員9人が参加しました。

たじま医療生協が設立された目的是社会的弱者の立場に立ち、生活と健康をつくる事にあると思います。この原点に立ち戻り活動を展開していく必要があると思います。金持ちが優遇される新自由主義の中で、低医療費政策が続き医師不足が一層深刻になっていきます。たじま地域の基幹病院の慢性的な医師不足、勤務医の疲労は極限状態になります。

そうした中、たじま医療生協で出来ることは何か?

憲法を守り、戦争に反対し、

生存権を政府に保障させる社会的な運動を続けていく事、そして外来診療・訪問診療・保健予防活動・介護事業等のレベルアップと思います。たじま地域の状況の中で、ろっぽう診療所に求められているものは、「家庭医療の展開」と思っています。家庭医を私自身は目指しています。現在受診される患者さんの数が増えており、一人医師での限界に達しています。私の年齢的にも世代交代の準備が必要です。一緒に働いて頂けるご存知の医師があられましたらご紹介をお願いします。

本年もご支援ご鞭撻のほどよろしくお願いします。

たじま医療生協側からの提案もあります。



理事長あいさつのあと、大谷常務理事が医療生協の取り組みの紹介と、市への要望について報告し、西垣専務理事が資料に基づき補足をしました。詳細は下の表をご覧ください。

最後に事前提出の要望書への回答をお願いして懇談会を終えました。2009年以来毎年懇談会を継続する中で、要望が即実現するケースは少ないですが、組合員・市民の声を市に発信し続けることで、予防接種の公費化、市民健診の期間延長など前進しています。



医療生協側からの意見・要望

豊岡市の回答

骨粗しょう症の健診を、年齢に関わらず受けられるように	予防重視。若い年齢から筋を決めて実施している。該当年齢以外の方は開業医等の利用をお願いしたい。
インフルエンザ予防接種費用の助成を	65歳以上、15,000人には、1,300円の負担以外を助成している。他は任意である
乳幼児・こども医療費等の助成の引き上げを（安心して子育てできる市へ）	億単位の資産を必要とすることもあり、医療だけが支援とは考えていない。
訪問看護の24時間体制の構築を	高年福祉課の担当である。
介護保険の要支援者が保険から除外された場合の対策は	介護保険サービスに代わるもの高年福祉課と検討中である。 高齢者の見守りネットワークを作ろうとしている。
ABC検診（胃がんリスク検診）の採用は	検診後の受け皿が不足している（豊岡・八鹿病院の消化器の医師不足）。 時期がまだ来ていない。

ろっぽう投句箱

- ・ 自我の為走りつづけて但馬路のふときがつけば古稀の涼風
- ・ 天高く人の輪和みて会ふとする
- ・ 被爆者も負担限度もきかぬのに

（読み人しらず二）
グルーピングホームの世話になるとは

（読み人しらず二）

春木圭介
イベント中止が相次ぐ中
目標に大きく近づく！



10月1日から始まつた生協強化月間が11月30日に終了しました。2ヶ月間にしぼつて集中して取り組んだ今年の強化月間終了までの目標は、仲間ふやし200人、出資金増やし200万円でした。結果は仲間増やし177人、出資金増やし141万2千円でした。目標には届きませんでしたが、組合員数は11月30日現在で3620人と、「2015年に4000人」の目標に大きく近づきました。支部企画や健康まつりが中止になる中で、統一行動や後フォローを中心、各支部が力を発揮されたと思います。ありがとうございました。

診療所では1月もインフルエンザ予防接種が続いているので、新しい組合員さんが増えています。加入して頂くだけでなく、ぜひ色々な行事に参加していください。

今日は入浴に近い効果が得られ、手軽な「足湯」についてご紹介します。

ここにちは、訪問入浴です。気を予防するための第一の手段

温まった血液が身体を流れ、血流がよくなることでより免疫機能が上がります。また肝機能や腎機能も活発になることや、爽快感やリラックス効果、入眠の促し、足のむくみや冷え性、肩こり、ストレス等にも効果的であることがわかっています。

足を浸けている時間は10分程度、目安としては足がピンク色になる全身が温かく感じたり、わきの下や額に汗がほんのりじんできたり、腰まわりが温かくなつてくる感じがすればOKです。

手軽で大変効果的な足湯、一度試してみてはいかがですか。

足にたまつた老廃物はやがて血行を阻害し、あまざまな病気の元となります。まず足を温めて血の循環をよくすることが、病

強化月間終了

イベント中止が相次ぐ中
目標に大きく近づく！

第38回の交流集会では、組合員の高尾伊津美さんが「抱っこボランティアの取り組み」の発表で座長賞を受賞されました。今年は本部事務局の村井民子さんが発表する予定です。午前中はさまざまな分科会が、午後からは「いのちを『商品』にした国アメリカ」のテーマで堤末果さんが講演されます。医療・介護に関する色々な発表が聞ける、絶好の機会です。ろっぽう診療所を朝7時出発のマイクロバスに乗り合わせて行きます。

第39回兵庫民医連学術運動交流集会

メインテーマ「この国で生きるということ」
～いのちの平等を守るために～

<日時> 2014年2月23日(日) 10:00~15:30

<会場> 神戸国際会議場

たしまからも大勢参加して、交流集会を盛り上げましょう。

3時頃にはほとんどの品物がなくなり、残った品物のうち本は、「診療所の待合室に置いてもらつたらええで」と、寄付していました。

参加者のみなさん、ご協力ありがとうございました。

シリーズ 知つ得なつ得 介護編 ⑥訪問入浴サービスがある足湯について



足湯の関係で足にたまります。足にたまつた老廃物はやがて血行を阻害し、あまざまな病気の元となります。まず足を温めて血の循環をよくすることが、病

れるのです。次に足湯のしかた

所長 岡野真理子

フリーマーケット開催

今年は健康まつりが雨天中止となつたため、その時開催予定だったフリーマーケットを、12月7日(土)ろっぽう診療所前で開催しました。寒かつたにも関わらず、多くの人で賑わいました。

募集中

診療所看護師登録ヘルパー
訪問入浴看護師(パート)
訪問入浴介護士(パート)
担当:西垣まで
(TEL 24-7007)

ろっぽう診療所 診療体制

内科・小児科・リハビリテーション科

	月	火	水	木	金	土
午前 9時~12時	○	○	○	○	○	○
午後	(往診)	(往診)	(往診) (予防接種)	(往診)	(往診) (予防接種)	/
夜間 5時~7時	/	/	○	/	○	/

受付時間 午前8時~12時 夜間4時~7時
日曜・祝日休診

ろっぽう診療所

〒668-0851 豊岡市今森465-1 ☎ 24-7007
F 24-7010

介護事業所 えがお

〒668-0852 豊岡市江本396-1 101号・102号 ☎ 24-7013
F 24-6154

居宅介護支援事業所えがお ☎ 24-6144
F 24-6154

訪問看護ステーションえがお ☎ 24-4731
F 24-4733

ヘルパーステーションえがお ☎ 34-9110
F 24-4733

訪問入浴サービスえがお ☎ 34-9110
F 24-4733

シリーズ たじまを調べる⑬

<但馬国府の遺跡>

但馬国分寺跡 その⑤
(豊岡市日高町国分寺)

(但馬国府・国分寺館長)

加賀見 省一

平成元年（1989）、但馬国分寺の金堂跡の東を通る道路の拡幅計画があり、事前に発掘調査を実施しました。調査では、幅2mの調査区の中に1辺1.7m四方、深さ2.7mの大きな井戸が見つかりました。井戸は、四隅に立てた柱で横板を留める構造で、東西南北にあわせて設置しています。井戸枠材には、手斧の削り痕が鮮明に残り、柱の角は鋭く、奈良時代の建物の中に入っているような感じでした。現地での調査が終わり、部材を取り上げて観察したところ、木取りの際に付けられた墨打の線や、番付を墨書きしたものもあります。この井戸は、但馬国分寺で見つかっている井戸の中でも格段に大きく、ヒノキ材を用いていることなどから、重要な場所に作られた井戸であることが容易に推察できました。さらに、井戸底の井枠材の部材に樹皮が残っていたことから、年輪年代法により西暦763年に伐採したことがわかりました。

出土品では、木簡のほか、全国的に珍しい鑰（かぎ）や釣瓶（つるべ）、「大院」と書いた墨書き土器があります。「大院」は、僧侶らの食事をまかぬ施設である大衆院をしめすもので、その位置を特定することができました。

西暦763年といえば、国分寺建立の詔から22年後のことです。20年以上を経過しても井戸枠の材を伐採し、大伽藍の完成を進めようとした古代の人々の努力が伝わってきます。

また、発掘調査で但馬国分寺の建立の経緯を判明することができ、深く印象に残る調査でした。

今後も、新しい情報を但馬国府・国分寺館から発信していきたいと思います。これからも、よろしくお願いします。



井戸

「たじまを調べる」は
今回で終了します。2年
間ありがとうございました。

次からは「但馬の山野
草」シリーズが始まりま
す。ご期待ください。

* 奥さんは月2回、10人ほどの
人と一緒に、江本会館でバラ
ンスボールをされています。
音楽に合わせて、振り付けを
考えるのも楽しいそうです。
無理せず楽しく続けられるの
がいいとか。あとは大勢集ま
てのおしゃべり、笑うのは一
番の健康法のようです。



管理栄養士 川戸 宏子

1人分

111Kカロリー
蛋白質 5.2 g
塩 分 2.1 g

「私のおすすめ料理」
胃腸にやさしく食物繊維豊富なヘルシーおかず
レンコンのレンジ蒸し

◆作り方

- ① レンコンは皮をむいてすりおろし、軽く水けを切つてAを混ぜ合わせる。
- ② ①を4等分にして耐熱容器に入れ、ラップをかけて電子レンジで8分ほど加熱する。
- ③ 小鍋にBを煮立て、片栗粉小さじ1を同量の水で溶き、鍋に入れてとろみをつける。
- ④ ③を②にかけ、わさびを適量のせる。

◆材料(4人分)◆

レンコン	280 g
A 絹ごし豆腐（くずす）	80 g
溶き卵	1個分
酒・片栗粉	各大さじ1
塩	小さじ1
B カニ風味かまぼこ（ほぐす）	4本
だし汁	1.5カップ
酒	小さじ2
醤油	小さじ1
塩	小さじ1/5
片栗粉・練りわさび	

新田・中筋支部 奥 君子

健康づくり